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令和４年度　第１回　在宅医療・介護関係者研修会　

アンケート結果

56名配布　４８名回収（回収率85.7％）
1 職種 回収

医師 3
歯科医師 7
薬剤師 9
看護師 3
介護支援専門員 12
訪問介護員 6
医療相談員 2
地域包括支援センター職員 5
その他（市職員） 1

2 テーマについて
よい 45
ふつう 3
悪い 0

理由（よい）
医師

歯科医師

・多職種の話を聞くことができてよかった

・コロナに対して色々な業種の話を聞けたから

・コロナ感染において、今後やるべきことを話し合うことは大事だと思います

・想定外の事象に対する対応が必要だと思っていた

・今のコロナの状態を知ることができた

薬剤師

・他職種の方の課題や解決策など知れたため

・対策の確保ができた、もう少し早いタイミングで情報がほしかった

・コロナで困っていたので、知らない情報がわかってよかったです

・他職種と話すことでいろんな意見が聞けた。また、自分の意見を聞いてもらえてよかった

・問題点が多々あり、改善点も多々あり

・他業種の方々との理解が深まりました

看護師

・現状の問題があることで今後の課題が見えてくる

介護支援専門員

・コロナウイルスについて知れた（改めてどういった感染症か）

・グループワークで普段聞けない職種の方の話が聞けてよかった

・対応方法や対策を知りたいと思い、話を聞きにきました

・色々な職種の人と話ができてよかった

・現在抱えている課題に即したピンポイントな課題でした

・地域の感染状況などがわかってよかった

・多職種と意見交換できてよかった

・今困っていることが聞けた

・コロナ禍の在宅医療と介護については、個人的にも困っている所で、今回研修で取り上げてい
ただき、多職種の方の意見が聞けて勉強になりました。

・保健所にわからない感染対策について質問したとき、わかりやすく説明してくださったことに
感謝しています（まだコロナの状況がわからない３年位前）

・重要なテーマだが、範囲が広すぎて１時間のソーシャルディスカッションでまとめるのは難し
い、絞った方がよかったように思います

・介護に関して困っている内容は共通することが多く、安心した。他はどうなのか気になってい
たのがわかってよかった
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・コロナ感染者が増加しているので、再知識が得られたのでよかった

・とてもわかりやすく良かった

・直近のコロナ情報が理解できた

・様々な職種の視点が得られた

・しばらく研修がなく様々な情報が入り、今後の支援に役立ちます

訪問介護員

・第８波、インフルエンザの流行を前に、改めて学ぶことができた

・ＢＣＰを作るのに役に立った

医療相談員

・現在のみなさんの困りごとに着目したのはよかったです

地域包括支援センター職員

・タイムリーなテーマで、現状を把握する上でもよかったと思います

・コロナ禍でのそれぞれの苦労・危機感を共有できた

・旬なテーマについて最新情報を得られたため

その他

理由（ふつう）
歯科医師

訪問介護員

・マスコミ等で知られている情報が多かった様に思います

医療相談員

・コロナをテーマにされていることが多くあるので

・みんなで話し合わなくてもある程度は予想できる内容だった気がする。それより対応策につい
てをシェアする、考えることに時間をかけた方が良いと感じた。

・第７波、デルタ株のときに困難事例が多く生じたと思う。そのような中、第８波に入ろうとし
ているため、参考になる

・コロナとはこれからも向き合って生活していかなければいけないので、とてもよいテーマだと
思いました
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〇「第１部　講演」で得られたことや感じたこと

医師

歯科医師

・対応困難事例への共通する課題を知れたことはよかった

・感染予防の具体的対策方法を知りたかった

・実情がわかりよかったです

・コロナに対する知識が整理できたのでよかった

・コロナ感染は、終息するにはまだ時間がかかるなと感じました

・現在の状況、課題が明確にわかりました

・当初よりの対策の推移がよく理解できた

・今後の感染に対する見通しを（久喜において）知ることができたことがよかった

薬剤師

・感染拡大に持した非常に切迫した状況であるとのこと

・コロナについて再確認できる良い機会になった

・コロナの現状

・入院が高齢者が多く、コロナ予防が大切と思いました

・コロナへの対応を改めて知れてよかったです

・コロナの医療提供体制についてより詳しく知ることができた

・地域のコロナ状況について理解した

・今後薬局として、どう対応していくべきかより考える機会となりました

・日本全体の話題から身近な地域の話題まで、仕事にすぐに役立つ内容だった

看護師

・コロナの実情を知ることができました。ありがとうございました

・最新の状況…とてもわかりやすかった

介護支援専門員

・知りたいことや必要と思う現場の話が聞けなかった

・コロナに対してわかりやすく説明していただいてよかった

・基礎知識、これまでの動向、困難事例等学ぶことができました

・久喜市の感染者が多い。予防方法をもう少し知りたかった

・現在の動向・対応を知ることができた

・you tubeで流して、市民が見れる仕組みを作ってほしい

・最近の数値が認識でき、職場に持ち帰り情報共有したい

訪問介護員

・コロナ対策の知識や事例もあり、とてもわかりやすかった

・具体的な感染者数などがわかったので、驚いたところもあった

・どんどん新しい情報がでてきているので、正確な内容を知ることができて助かりました

医療相談員

・事例のお話がよかった

・現状が理解できました

地域包括支援センター

・新型コロナウイルス感染拡大の現状や国の考え方、方針の変遷がよくわかりました

・先生ご講演ありがとうございました

・保健所管内の動き、対応について改めて知ることができた

・幸手保健所管内の感染者の状況を説明していただき、参考になりました。対応困難事例について
は、個人的にも直面した問題であり、検討していかなければならない問題と思います

・コロナ感染者で在宅療養の方が多く、生活されていることで事例もあげ、実際に困っていること
が明確にわかりよかった

・コロナへの対応や今後の第８波に対する課題（インフルエンザとの同時流行）への状況を知るこ
とができ、よかった
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・第７波、オミクロン株以降の状況がわかった

その他

〇「第２部　グループワーク」で、得られたこと感じたことなど

医師 ・集団で見ていける施設と軽症から重症

・グループ内での意見交換の時間がもう少し長くしていただければ、ありがたいのですが…

歯科医師

・各職種の立場からの意見が聞けてよかった

・多方面にわたり、問題点が生じていたことがわかった

・課題が色々あることがわかった

・時間が少ない

・色々な業種の方々と話すことができ、困ったことはどの業種も同じだと思った

・それぞれの職域のそれぞれの実情を知ることができました

・他業種との連携の必要性を実感した

・時間が短く、もう少し長くするのが良いと思います

薬剤師

・濃厚接触者の人のデイサービスなど、新しいサービスがあるということ

・他の職種の方の問題点が確認ができ、情報共有の場となった

・多職種でも解決できことが多かったこと

・時間が足りない

・他の職種の方の困りごとがわかり、年末に向けて働きかけができそうです

・認識していない課題等がたくさん発表されて、多職種で会議をすることの意義を感じた

・それぞれの立場での問題点がわかった

・物品の不足が共通の話題で、何らかのシステムが必要と話した

看護師

・多職種の意見を聞くことができました

・他職種の意見が聞けてよかった

・課題が明確になり、対策もわかりあえてよかった

介護支援専門員

・こういった研修だからこそ、他職種の話がきけてよかったと本当に思いました

・自分が思ったり感じたりしたことの話があまりできなかった

・コロナに対しての誰でも対応できるマニュアルを作成してほしい

・色々な問題点、課題を聞けてよかった。また、知らなかった情報が得られた

・久々の集合型研修でしたが、やはり顔を突き合わせることで活発な意見交換が進むと思いました

・他職種の方々と交流でき、立場で対応や考えの違いを知ることができました

・様々な意見がきけた

・身近な課題で、各々の立場の意見がよく理解できた

・課題や意見共有ができてよかった。オンラインでも行ってほしい

・服薬管理ができない時の対応策がなかなかできないことがわかった（薬剤師さんの意見を聞い
て）

・高齢者にネットでのと話が出ていたが、ネットを使用できる人がどれだけいるのか、私はアナロ
グのため、ワクチンの予約もできずに電話することが多いです。その辺の理解がないように思えま
す

・医療関係者、介護関係者のいろいろな意見が聞かれてよかったです。共有できたことはよかった
と思います

・各サービスの対応、デイサービスが中止になったらＨ・Ｈさんが入浴介助日を増したなど、介護
者家族の負担の軽減につながるように、連携が取れていた（ヘルパーさんの意見を聞いて）

・「軽症者」が、コロナの場合、体感として軽症でない人も含まれていて、その人たちが入院困難
なのは、大きな課題を感じる

・完全に解決することは難しいですが、自身の仕事の中だけでの解決方法だけでなく、それぞれの
業種の方に相談することで可能性が広がると感じました
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・他職種で話す機会が持ててよかったが、グループワークの時間が短く残念でした

・定期的に行うことで専門職の交流や情報交換になり、年に１、２回は開催していただきたい

訪問介護員

・課題について多く話すことができた

・職種によって困っていること、問題点がそれぞれ違うことを実感しました

・多職種の方々と意見共有できてよかった

・それぞれ皆がたいへん

・異業種でも問題点は一致している部分が多いと思いました

・具体的な解決策などがわかったり、知れたので、有意義な研修だった

・様々な職種の方と話ができたので、いろいろな見方からの意見が聞けて良かったと思います

医療相談員

・色々な視点の意見がきけて参考になった

・もう少しみなさんとお話ができる時間がほしかったです

地域包括支援センター

・時間がない中で、多職種が協力しながら、意見交換でき素晴らしい研修でした

・多職種でワークできたのはよかったが、時間が足りなかった

その他

・知らなかった対応を聞けた

3 今後取り上げてほしいテーマ

医師

・検査管理、PCＲが手に入らないとか、３か月続いて

・高齢単身者、家族からネグレクトとなった高齢者の医療、介護の問題

歯科医師

薬剤師

・訪問導入の事例

・薬局の在宅への取り組みについて率直な意見を！

・第２回同じテーマで参加したいと感じた

介護支援専門員

・インフルエンザ接種の効果や期待

・「地域のオンライン診療システムを作るためには」は、どうでしょうか？

訪問介護員

・虐待の具体的事例などを知りたい

医療相談員

・身寄りなし。高齢者の方の対応

・介護ハラスメント→単独で伺うヘルパーさんや看護師さんも増えてきているので、みなさんがど
うしているのか知りたい

・実際に話し合いをする所から踏み込んだ形へ進めていってもよいのかと思います（具体的に形に
していく）

・久々にみなさんと勉強ができて、元気な顔が見れて楽しかったです。設定してくださいましてあ
りがとうございます

・多職種、特に医療系でとてもコロナ禍を工夫し、頑張って立ち向かってきたことが感じられまし
た。課題も多く残っているため、少しでも対策、工夫につなげていきたい

・多職種それぞれの視点から、コロナ禍での苦労、手探りでの対応を知ることができ、それを共有
できてよかった

・困っていることは同じだという感覚が得られ、関係者が同じ方向を向いて支援していけると感じ
た


